

VICTORIA STANTON

Active depuis plus d'une vingtaine d'années dans le milieu de la performance montréalais, national et international, **Victoria Stanton** s'investit avec assiduité dans une pratique d'une impressionnante cohérence. Ainsi, en phase avec des notions inhérentes à sa pratique performative, son parcours professionnel révèle tant son profond ancrage local que la portée du regard avec lequel elle s'empare de ce qui est là, tout autour d'elle. Appliquée dans «l'art de la transaction», cette artiste s'applique à mettre en place des stratégies inédites d'interaction humaine en détournant, une à la fois, des situations autrement familières. Présente sur la scène artistique locale depuis le milieu des années 1990 cette performeuse aguerrie et affable est régulièrement invitée à présenter son travail — en solo ou au sein du collectif TouVA — dans divers pays des Amériques, d'Europe et d'Asie. Dans une approche empruntant à l'esthétique relationnelle, l'artiste se déploie à diverses échelles et sa pratique rayonne. Artiste inspirée et introspective certes, mais aussi chercheuse, commissaire, autrice, musicienne et enseignante — quiconque côtoie l'infatigable Victoria Stanton et prend connaissance de son singulier cheminement, suit le fil d'une démarche éminemment sincère dont l'impact se situe à différentes échelles. Car cette figure incontournable de l'histoire de la performance du Québec pose et cultive un regard attentif et empathique sur ce qui l'entoure. Dans toutes les sphères de son travail, cette Montréalaise rend visible une présence dans le monde et un rapport, un lien sensible au monde. Et une personne à la fois, elle touche un public de plus en plus vaste.

Active for more than twenty years in Montreal as well as in national and international performance circles, **Victoria Stanton's** practice is marked by a rich dedication and coherence. In step with the qualities characteristic of her performance practice, her professional journey reveals both her deep local roots and the significance of her observations through which she seizes the world around her. In the sphere of «art as transaction», Stanton seeks to put in place new strategies of human interaction by diverting, one at a time, situations otherwise familiar. Active in the local art scene since the mid-1990s, this seasoned and affable performer is regularly invited to present her work - either solo or in the collective TouVA - in various countries in the Americas, Europe and Asia. In an approach borrowing from relational aesthetics, the artist's work unfolds on various scales and her practice creates an impact in the various communities that it touches. An inspired and introspective artist, but also a researcher, curator, author, musician and teacher, Victoria Stanton's eminently sincere approach has a plural impact that is felt in diverse realms. This essential figure in the history of performance art in Quebec proposes and cultivates a careful and empathic look at the world that surrounds her. In all spheres of her work, this Montrealer makes visible her presence and sensitive connection to her surroundings, exploring this creating of relationship at multiple levels. Through one person at a time, her work reaches an ever-expanding audience.

Activa desde hace más veinte años en la escena del performance en Montreal, pero también a nivel nacional e internacional, **Victoria Stanton** se dedica con ahínco a una práctica de una coherencia extraordinaria. Así, en sintonía con las nociones inherentes a su práctica performática, su carrera profesional revela al mismo tiempo sus profundas raíces locales y el alcance de una mirada con la que se ampara de lo que la rodea. Enfocada en el «arte de la transacción», Stanton se esfuerza de poner en práctica nuevas estrategias de interacción humana al desviar, una a una, situaciones que de otra manera nos resultarían familiares. Presente en la escena artística local desde mediados de la década de los noventa, esta artista del performance, aguerrida y afable, es regularmente invitada a presentar su trabajo, ya sea de manera individual o como parte del colectivo TouVA, en varios países de las Américas, Europa y Asia. Haciendo uso de un enfoque que se inspira de la estética relacional, ella se revela en varias escalas y su práctica resplandece. Quien se codea con la infatigable Victoria Stanton, artista inspirada e introspectiva, pero también investigadora, curadora, autora, música y profesora, y descubre su trayectoria singular, sigue el hilo de una práctica eminentemente sincera cuyo impacto se despliega a diferentes escalas. Esta figura fundamental de la historia del performance en Quebec dirige y cultiva una mirada atenta y empática hacia lo que la rodea. En todos los aspectos de su trabajo, esta montrealesa cristaliza una presencia en el mundo y una relación, un vínculo sensible con este último. Una persona a la vez, Stanton alcanza un público cada vez más vasto.

bankofvictoria.com

HELENA MARTIN FRANCO

Une femme marche sur la rue avec une paire de sacs rouges ornés de la feuille d'érable canadienne. Le rythme de son pas, marqué par le fer qu'elle porte à la jambe, l'empêche d'être ce qu'elle est pour s'accommoder ou se conformer sagement à la société qui l'observe, les yeux absorbés. Sa perruque dorée est le reflet de la stigmatisation qui masque l'autre (femme, immigrante, artiste) dans l'éclat conventionnel des stéréotypes culturels. Artiste montréalaise d'origine colombienne, **Helena Martin Franco** est Fritta Caro. Avec elle, Helena entreprend une croisade itinérante contre le métissage politiquement correct. Helena est aussi Corazón desfasado, une sainte vénérée par des esprits regrettés dans la terre promise de l'hyper-consomérisme ; femme-caméléon, femme-araignée et Femme éléphant, elle fracasse les moules conformistes de l'identité et du genre. À travers cette trilogie performative de fictions autoréférentielles, cette artiste a donné différents visages à la vulnérabilité individuelle et collective imposée par l'expérience migratoire. Depuis plus de vingt ans, Helena consolide une pratique transdisciplinaire et transfrontalière qui la positionne comme l'une des pionnières de l'art latino-québécois et de l'art latino-canadien. Son implication sociale lui a permis de tisser des relations artistiques, notamment entre le nord et le sud du continent américain, au travers d'institutions locales. C'est ainsi que le jury du Prix Powerhouse a voulu récompenser non seulement la cohérence de sa carrière artistique, mais également son ferme engagement politique afin de raffermir les subjectivités culturelles de nos jours..

A woman walks in the street with a pair of Canadian maple leaf adorned red bags. The rhythm of her footsteps, hindered by the iron she carries on her leg, prevents her from being that who she is; instead, eyes absorbed, she accommodates and conforms diligently to the society that observes her. Her golden wig is a reflection of the stigma that hides the other (woman, immigrant, artist) in the conventional glare of cultural stereotypes. Montreal-born artist of Colombian origin, **Helena Martin Franco** is Fritta Caro. As Fritta, Helena begins a crusade against the politically correct cultural melting pot. Helena is also Corazón desfasado, a saint venerated by lamenting spirits in the promised land of hyper-consumerism; woman-chameleon, spider-woman and elephant woman, she shatters conformist molds of identity and gender. Through this performative trilogy of self-referential fictions, this artist has given different faces to the individual and collective vulnerability imposed by the migratory experience. For over twenty years, Helena has consolidated a trans-disciplinary and cross-border practice that positions itself as one of the pioneers of Latin-American art and Latin-Canadian art. Her social involvement has enabled her to forge artistic relations, particularly between the north and the south of the American continent, through local institutions. The Powerhouse Award jury wanted to reward not only the coherence of her artistic career, but also her strong political commitment to strengthen the cultural subjectivities of our day.

Una mujer va por la calle cargando un par de bolsas rojas adornadas con la hoja del arce canadiense. La cadencia de su andar, marcada por el grillete de su pierna, le impide ser quien es para acomodarse o amoldarse razonablemente a la sociedad que la mira con ojos absortos. Su peluca dorada es el reflejo del estigma que enmascara al otro (mujer, inmigrante, artista) en el destello convencional de los estereotipos culturales. **Helena Martin Franco**, artista montrealense de origen colombiano, es Fritta Caro con quien emprende una cruzada itinerante en contra del mestizaje políticamente correcto. También es Corazón desfasado, santa venerada por aquellos espíritus malogrados en la tierra prometida del hyperconsumismo; mujer-camaleón, mujer-araña y Mujer elefante que fractura los moldes conformistas sobre la identidad y el género. A través de esta trilogía performativa de ficciones autorreferenciales, Helena le ha dado diversos rostros a la vulnerabilidad individual y colectiva que impone la experiencia migratoria. Desde hace mas de veinte años lleva consolidando una práctica transdisciplinaria y transfronteriza que la ha colocado como una de las pioneras del arte latino-quebequense y latino-canadiense. Su implicación social le ha permitido entretejer relaciones artísticas a través de instituciones locales como entre el norte y el sur del continente. Es así como el jurado del premio Powerhouse ha querido recompensar no solo su sólida carrera artística, sino también su aguerrido compromiso político para empoderar a las subjetividades culturales hoy en día.

9 NOV. - 7 DEC. 2018



2018

PRIX POWERHOUSE PRIZE



REMISE DU PRIX - 16 NOVEMBRE, 18H
AWARD CEREMONY - NOVEMBER 16, 6PM
ENTREGA DEL PREMIO - 16 DE NOVIEMBRE, 6PM

helenamartinfranco.com

LA CENTRALE GALERIE POWERHOUSE



MOT DU JURY

KIMURA BYOL-NATHALIE LEMOINE, NURIA CARTON DE GRAMMONT,
NATACHA CLITANDRE, JI-YOON HAN, CHERYL SIM

Les lauréates de l'édition 2018 du Prix Powerhouse ont été choisies par consensus des membres du jury, à l'issue de délibérations animées sur les trente-quatre dossiers de nomination à l'étude. Les débats ont été alimentés avec conviction de la part de chacune d'entre nous, et suivis avec un véritable esprit d'ouverture et d'écoute à l'égard des arguments des unes et des autres. Ce fait mérite d'être souligné du fait de la réelle diversité, au sein du jury, de nos perspectives et de nos pratiques. Notre choix s'est porté sur deux artistes de grande envergure, qui contribuent de manière décisive à une forme d'art encore trop marginalisée par les institutions, tout en étant actives depuis longtemps dans leur communauté. À cet égard, nous n'avons pas opté pour des inconnues, mais pour de véritables battantes dont l'engagement à leur pratique artistique et à leur milieu est sans réserves, et mérite aujourd'hui d'être honoré. Mentionnons également que l'exercice nous a souvent permis la découverte d'artistes à la pratique extraordinairement riche, de même qu'une meilleure connaissance du travail de plusieurs autres. On peut ainsi avancer sans risque que nos travaux auront un impact sur l'orientation de programmations futures dans des contextes autres que celui présent. Voilà qui signale à quel point, au-delà de la remise du Prix comme tel, l'initiative de La Centrale Powerhouse est fondamentale à l'écosystème du milieu des arts visuels montréalais.

The winners of the 2018 Powerhouse Award were chosen through consensus by members of the jury following animated deliberations on the thirty-four nomination files under consideration. The discussions were guided by a genuine spirit of openness and sharing of diverse perspectives, grounded in the dedication of its members. This openness of process and dialogue needs to be highlighted, thanks to the diversity of perspectives and practices within the jury. Our choice fell on two ambitious artists who, while being active in their community for a long time, contribute decisively to an art form still marginalized by institutions. In this respect, we have not opted for obscure artists, but rather for true fighters of a certain caliber whose commitment to their artistic practice and community is without question and deserves today to be honored. Let us also mention that this process of deliberation has, over the years, allowed us to discover artists with extraordinarily rich practices and expand our knowledge of the work of several others. It is safe to say that our critical reflections in choosing the artists for this award will have an impact on the direction of future programming in contexts other than this one, the La Centrale Powerhouse initiative being fundamental to the ecology of Montreal's visual arts community.

Las galardonadas de la edición 2018 del Premio Powerhouse fueron seleccionadas por unanimidad por los miembros del jurado tras intensas deliberaciones que caracterizaron el análisis de las treinta y cuatro sumisiones. El debate fue enriquecido con convicción por todos nosotros, y seguido por un genuino espíritu de apertura y de escucha de los argumentos de cada cual. Este hecho merece ser destacado debido a la gran diversidad de prácticas y perspectivas que coexistían en el seno del jurado. La galardonadas son dos artistas de gran envergadura las cuales contribuyen de manera decisiva al desarrollo de una forma de arte todavía demasiado marginada por las instituciones, aun y cuando estas han permanecido activas desde hace mucho tiempo en sus comunidades. En ese sentido, no optamos por artistas desconocidas, sino por verdaderas luchadoras cuyo compromiso con su práctica artística y su entorno es infinito, y merece ser celebrado. Consideramos necesario mencionar que este ejercicio de selección nos ha a menudo permitido descubrir artistas con una práctica extraordinariamente rica y nos ha aportado un mejor conocimiento del trabajo de muchos otros. Creemos que nuestra labor tendrá un impacto sobre la dirección que tomarán las programaciones futuras en contextos distintos al actual. Más allá del otorgamiento del Premio en sí mismo, esto constituye un índice que el trabajo de La Centrale Powerhouse es fundamental para la ecología de la comunidad de las artes visuales en Montreal.

La Centrale aimerait souligner la généreuse contribution d'une donatrice anonyme rendant ce prix possible, pour une 6e édition.

La Centrale would like to recognize the generous contribution of an anonymous donor, making this prize possible for a 6th edition.

MARDI - VENDREDI 11H-19H · SAMEDI 12H-17H | TUESDAY - FRIDAY 11AM-7PM · SATURDAY NOON-5PM
4296, BOUL. SAINT-LAURENT, MONTRÉAL (QC), H2W 1Z3 | T 514.871.0268 | LACENTRALE.ORG



HELENA MARTIN FRANCO
Prix Powerhouse 2018



VICTORIA STANTON
Prix Powerhouse 2018